

## Sierscheider Opersommer

Eine Bühne für international geschätzte Stars der klassischen Musik

Der „Sierscheider Opersommer“ ist ein überregional bekanntes Musikfestival in Sierscheid in der hohen Ahr-Eifel. Hier treten seit 2010 international geschätzte Stars der klassischen Musik in einem Festzelt auf dem Sierscheider Dröschplatz für wohltätige Zwecke auf. Der „Sierscheider Opersommer“ ist eine herausragende Kulturveranstaltung in der Eifel, die sich im August einen festen Platz im Kalender zahlreicher Fans von Oper, Operette und Chanson erobert hat.



Nach 10 Jahren und 10 erfolgreichen Festivalveranstaltungen kann man mit Stolz und Freude auf die Anfänge zurückblicken. Als der Tenor und spätere Heldentenor Hans-Georg Wimmer zu Beginn des Jahres 2010 auf die Dorfgemeinschaft mit seiner Idee für ein Opernfestival in Sierscheid zukam, herrschte zunächst Skepsis. Eine Veranstaltung mit klassischer Musik in einem Festzelt auf einer grünen Wiese mitten in der hohen Eifel schien doch eine sehr verwegene Idee zu sein. Doch die Begeisterung für dieses Projekt erfasste schnell fast das gesamte Dorf. Tatkräftig und praktisch veranlagt, wie man in der Eifel nun mal ist, wurde die Organisation in Angriff genommen. Schnell war ein Zelt gefunden und die Bestuhlung bestellt. Die Bühne wurde bewusst spartanisch geplant, weil der Opersommer ein Festival der Musik und nicht der Eitelkeiten werden sollte. Auch der übrige Rahmen sollte schlicht bleiben.

So stieg die Anspannung, als im August 2010 alles vorbereitet war, die Gäste kamen und die von Hans-Georg Wimmer gewonnenen MitstreiterInnen hinter der Bühne auf ihren Auftritt warteten. Denn niemand hatte wirklich eine Ahnung, was ihn oder sie erwarten würde. Weder die Veranstalter noch die Zuschauer und die Künstlerinnen und Künstler erst recht nicht. Doch beide Vorstellungen übertrafen die Erwartungen bei Weitem. Die Zuschauer waren begeistert und die Künstler von der Atmosphäre und der Nähe zu ihrem Publikum überwältigt.

Waren viele der Helferinnen und Helfer vor der ersten Veranstaltung insgeheim noch skeptisch, ob es jemals zu einer Wiederholung dieses Experiments kommen würde, stand nach diesem ersten Festival fest, dass es unbedingt eine Wiederholung verdient hatte.

So kam es zu bisher neun weiteren Opersommern, die alle große Erfolge wurden. Die verfügbaren Plätze hätten mehrfach verkauft werden können und das Publikum kam aus weitem Umkreis. Beim Kartenverkauf wurde daher darauf Wert gelegt, dass die nahe Umgebung nicht zu kurz kam, denn der Opersommer sollte immer auch ein kulturelles Angebot für die Region sein.

Nach dem 10. Sierscheider Opersommer 2019 haben die Veranstalter beschlossen, das Festival nur noch alle zwei Jahre stattfinden zu lassen. Trotz aller Routine, die sie bei den Vorbereitungen und der Durchführung inzwischen hatten, ist der Arbeitsaufwand für alle Beteiligten hoch und Sierscheid ist nur ein sehr kleines Dorf. Da die Corona-Pandemie eine Durchführung in 2020 ohnehin unmöglich gemacht hätte, fällt der geplante Wegfall nicht weiter ins Gewicht. Umso mehr freuen sie sich alle, wenn es 2021 im August wieder los geht. (Gregor Jonas)

Weitere Informationen unter: [www.sierscheid.de/opersommer/](http://www.sierscheid.de/opersommer/)